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令和５年度第１回昭島市民図書館協議会 

会議録（要旨） 

 

 

［開催日時］令和５年８月 30 日（水） 18：30～19：30 

 

［開催場所］アキシマエンシス 講習・研修室 

 

［出席者］ 

１ 委 員：稲垣会長、大坪副会長、児島委員、金井委員、財津委員、本多委員、大串委員、

津金委員、坂口委員 

２ 事務局：梶原館長、石井副館長、磯村生涯学習部長、岩波アキシマエンシス管理課長 

 

 

［欠席者］吉野委員 

 

［議事要旨］ 

１ 開会 

２ 委任状の交付 

３ 生涯学習部長挨拶 

４ 委員および職員の紹介 

５ 議題 

  （１）正副会長の選出 

  （２）令和４年度 昭島市民図書館事業報告書について 

  （３）令和５年度 運営方針および事業計画について 

  （４）令和５年度 図書館事業の進捗状況について 

  （５）その他 

６ その他 

 

［配布資料］ 

 資料１ 令和４年度昭島市民図書館事業報告書 

 資料２ 令和５年度昭島市民図書館運営方針および事業計画 

 資料３ 令和５年度事業の進捗状況について 
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［発言要旨］ 

２ 議題 

（２）令和４年度 昭島市民図書館事業報告書について 

事務局 ※資料１の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 もくせい号の病院が両方とも０だったのは、コロナで入れなかったということか。 

事務局 病院側からの要望により、巡回していない。 

委 員 昨年度夏休み前に、教育委員会から全学級で電子書籍にアクセスするように話が

あった。７月に児童数分のアクセスがあったと思うが、利用状況の数と離れている。 

また、今年度はアナウンスがなかったので、今年は学校の中では説明などはやって

いない。 

事務局 借りないとカウントされないので、利用状況はアクセスのみは含まれない。 

電子書籍をタブレットに入れた経緯としては、青空文庫を電子書籍に導入してい

わゆる名作といわれるものを皆さんに読んでもらうため、夏休みにその機会を作

ることを目的として実施した。ご指摘をいただいたように、また長期の休み前に学

校に周知できるようにしていきたい。 

委 員 簡易レファレンスは窓口で「この本ありますか」というものか。 

事務局 広く取っているので、所蔵の問合せだけでなく、図書館や施設の説明なども含まれ

る。 

委 員 レファレンスの定義はあるのか。 

事務局 複数の資料を利用して解答したものや、一定期間を要したものなど、基準がある。 

委 員 件数が多いか少ないかわからないが、もっと頼ってもらえるとよいと思う。 

委 員 利用者が調べ方を学べばレファレンス件数は少なくなる。これからは図書館が利

用者教育をやっていかなければいけないと思っている。 

委 員 土曜日の閉館時間が平日より早いが、学習室の利用が多いことなどを考えると延

長はできないか。 

事務局 旧館では 17 時だったが内部諸事情を考慮し 18 時となった。ただ、本の貸出し目

的だけではない多くの方に利用いただいているので、課題としてこれからも検討

事項とする。 

 

（３）令和５年度 運営方針および事業計画について 

事務局 ※資料２の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 図書館は、なぜ本を読むのか、ということを考えなければいけない。新たな価値を

創造するのは本だけか？本が入口で体験があり、体験を豊かなものにするために

本があるのではないか。知的向上のためには本だけでなくていい。人対人、ナチュ
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ラルな人間関係の図書館にしてほしい。 

委 員 バイオリンコンサートに参加したが、ベビーカーや小さいお子さん連れの参加が

あった。そういう世代はコンサートホールには入りずらい。図書館の強み、交流ひ

ろばに図書館のよさが表れている。大変だとは思うが、50 周年だけでなく時々開

催してほしい。 

事務局 図書館の基本理念のひとつである、人が集いつながる図書館を念頭に設計してい

る。おしゃべりしてよい図書館という特色のための環境を整えたり、交流ひろばで

のイベントも受け入れられている。 

 

（４）令和５年度 図書館事業の進捗状況について 

事務局 ※資料３の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 50 周年記念イベントに参加したが、知ったきっかけがＸだった。もっとみんなに

知ってほしかったというのが率直な感想。情報発信も工夫して、多くの人に知って

もらえるとよい。 

事務局 課題として対応していく。 

 

３ その他 

事務局 来館者に安心して図書館を利用していただくために、図書館スタッフは引き続き

マスク着用を推奨として業務を行う。 

委 員 来月は自殺予防月間だが、図書館では特別展示など予定しているか？ 

事務局 市健康課の自殺予防対策の担当と共催で、図書館内の企画展示棚で展示予定。市民

ギャラリーでも健康課のパネル展示の予定が入っている。 

 

 

以上 

 


